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本报记者 林小杰

昨日上午，晋江维持多云天气，大部分地区最高气
温在 32℃~34℃之间，内坑镇以 34.7℃的高温“拔得头
筹”。受低层辐合影响，傍晚，晋江市区及部分镇街出
现了久违的降雨，这场短暂的雨水，给路面带来了丝丝
清凉。

瑞雪从晋江市气象台了解到，预计今明两天，晋江
依然以多云天气为主，午后气温仍较高，同时会有分散
性阵雨或雷雨，大家要继续做好防暑降温工作，外出记
得带把晴雨伞。此外，近期降水偏少，空气干燥，森林
火险等级较高，大家要注意野外用火安全。

今天晴，25℃~35℃，沿海偏南风3~4级；明天小雨
转多云，25℃~35℃，沿海偏东风3~4级；后天晴，25℃~
33℃，沿海东北风4~5级、阵风6~7级。

及时雨送清凉
高温短暂下线
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初秋的朝阳，暖暖地笼罩在晋江金井镇围头村幸福
院的 4层小楼。伴随着隔壁学校里传来的上课铃声，老
人杨培珍从宿舍里慢悠悠地走下楼。院子里，五六个老
人或慢走，或锻炼身体；食堂里，三四个老人凑在一起，边
看电视边拉家常，不时发出阵阵笑声，日子幸福而快乐。

十多年来，村里的敬老院一步步升级成为幸福院，虽
然只是两个字的变化，但对于围头村的村民来说，却是意
义非凡。“让我们真正感受到什么是‘老有所养、老有所
依’，幸福院里幸福多。”村民点赞道。

从无到有 全省首家村办敬老院“诞生”
2008年，围头村新一届班子以新农村建设为契机，

瞄准了敬老院这一为民工程。从没有条件到创造条件，
围头村将旧村委会改造成敬老院，主要服务对象为村里
的孤寡老人。这就是福建省首家村办敬老院的“诞生”过
程。

刚开始，敬老院的条件并不是很好：整个敬老院只
有一台洗衣机、一个煤气灶，老人房间里只有一个小风
扇……同时，怎样解决人手问题，服务好老人，成了摆在
围头村面前的一大难题。

但村委会干部和村民的积极参与，让这个问题迎刃
而解。村民吴秀彬就是骨干力量之一。在敬老院开办
后，吴秀彬第一天就加入志愿者队伍，承担起一日三餐的
任务。每天一大早，吴秀彬就要去菜市场买菜，准备一天
的伙食。因为需长时间在敬老院做义工，当时她经营的
一家小卖部都没有时间照看。“那时候我就索性把小卖部
收起来，全身心投入敬老院的工作中，因为那些老人更需
要我。”吴秀彬说。

在热心村民和村干部的支持下，2012年开始，敬老
院开始步入正轨，各项功能也日趋完善。围头村又成立
了晋江市首家村级义工协会，其中一个由 10多人组成
的敬老助老志愿小组，经常到敬老院开展爱老助老爱心
活动。

临近中午，65岁的老民兵吴祖明和往常一样，把装
有白米饭、红烧猪脚和鲈鱼汤的饭盒，放在围头村中环东
路一栋民房的桌上。村民洪女士从房间探出头，笑着说：

“多谢，辛苦啦！”
原来，从2013年7月开始，考虑到村里还有很多独居

老人出门不方便，围头村网格员就联合村义工协会、妇
联、团支部、民兵哨所，每天按时为有需要的老年人送去
午餐、晚餐，餐食由敬老院统一安排，荤素搭配。

“他们很辛苦，即使刮风下雨也会准时送饭来。”82
岁的洪老伯说，他常年独居，近几年行动不方便，买菜、做
饭更加困难，一天三餐成了难题。令老人感动的是，村里
的工作人员为他送餐以来，风雨兼程、从未间断。

从有到优 老人尽享颐养之福
幸福的脚步没有停止。说起这十年幸福院的变化，

幸福院院长吴秀梨笑着说，“以前想都不敢想。”
2018年，围头村投入 300多万元，扩建升级敬老院，

打造老人们安享晚年的幸福院，不仅新增了 40个床位，
增设了康复站，还采用医养结合新模式。

改造后，围头村幸福院总建筑面积800多平方米，有
4层楼，每层设 4间寝室，可容纳近 50位老人。2019年，
老人们从原敬老院搬迁入住新的幸福院，旧院则改造成
棋牌室、阅览室、康复室等，为老人提供更全面的服务。

从敬老院到幸福院，围头村的老人们实现了幸福的
升级。

走进围头村幸福院，门口挂着“中国爱心社区”六个
大字。被绿树环绕的院子打扫得干干净净，方正的小广
场上健身设施和养老设施一应俱全。棋牌室、阅览室内，
老人们或切磋技艺或静静看书，一派岁月静好的光景。

“现在完全不一样了，每个房间里都有空调、洗衣机，厨房
里的消毒柜、冰箱、燃气灶等也是应有尽有。”志愿者吴秀
彬开心地介绍。

“没有共产党就没有新中国，没有共产党就没有新中
国……”在幸福院一楼食堂的墙上，《没有共产党就没有
新中国》的歌词十分显眼。这首歌，幸福院的老人们个个
都唱得滚瓜烂熟。多年来，围头村全力发展乡村旅游产
业，吸引了不少来自全国各地、各级人士前来参观。而这
首歌成了幸福院的老人们上台表演的必唱曲目，向来自
全国各地的客人唱出心中的幸福。 (下转4版）

本报讯（记者 黄伟强 秦
越）昨日，记者来到晋江内坑
镇品牌工业城，恒安集团生活
用品智能化生产基地（一期）和
贵人鸟内坑园区的一栋栋标准
厂房矗立在道路两侧，现代化
工业园区气息扑面而来；而在
恒安集团内坑智能化生产基地
项目（二期）现场，机器轰鸣，工
人忙碌不停，项目正在进行桩
基工程施工。

据悉，恒安集团内坑智能
化生产基地项目（二期）用地面
积 613亩，总建筑面积 80万平
方米，总投资 50亿元，将打造
一个集“上游原材料”“智能生
产”“智慧仓储”“2B、2C智能分
拣仓”为一体的现代化卫生用
品综合产业园区。项目计划于
2024年上半年投用，将引进20
条生产线，员工规模可达 3000
人，预计总产值超百亿元。

当前，内坑镇品牌工业城
有企业27家，规上工业总产值
达 34.06亿元。园区已完成控
规修编，总用地面积 3550亩，
建设用地面积2420亩，计划总
投资约 102.88亿元，重点招引
卫生用品、鞋服、装备制造等产
业。园区现有产业项目 9个，
近两年预计可新增建筑面积
90.09万平方米。其中，贵人鸟

内坑工业园、恒安内坑智能化
生产基地（二期）等2个项目被
纳入晋江市“四个一批”项目。

“内坑品牌工业城的规划
建设，将产业空间与乡镇空间
有机融合，聚焦多功能配套综
合开发，园区配套了交通路网、
医疗教育、生活娱乐等服务设
施，将打造复合型综合产业园
区。”内坑镇相关负责人介绍。

据悉，内坑镇品牌工业城

园区标准化建设主要采用“政
府主导+国企投资+村集体参
与+企业联合改造”模式。在道
路方面，以泉南高铁公司为主
体，计划投入 8.50亿元用于构
建“七横四纵”路网体系，将打
通园区与疏解公路、莲山路等
市镇骨干道路的连接。同时，
更新升级锦兴路、双龙路（内坑
段）等道路 15公里，启动莲山
路、古莲路改造建设，提升园区

周边市域骨干公路通行能力，
全面完善园区交通配套。

此外，幼儿教育、医疗及
消防建设等服务设施加快
推进。晋江市第二医院内坑
院区及香槟云城幼儿园均已
投入使用，内坑镇第二中心
幼儿园项目已于近日启动建
设，内坑消防站完成验收并
升格为市一级站点……园区
功能配套进一步优化。

打造复合型综合产业园区
内坑品牌工业城园区标准化建设加速推进

从敬老院到幸福院
——金井围头村老年人的美好生活

本报记者 蔡培仁

本报讯（记者 蔡明宣） 16日，2022全国企业家
活动日暨中国企业家年会在包头市举行，会议表彰了
2021-2022年度“全国优秀企业家”，晋江企业家、盼盼
食品集团董事长蔡金垵入选。

“专注才能深入，深入才能极致，极致造就不凡，这
是我几十年来的商业总结。此次收获荣誉，是鼓励更
是激励。”蔡金垵表示。

据悉，“全国优秀企业家”评选活动是经党中央、国
务院批准，由中国企业家联合会、中国企业家协会和中
国企业管理基金会组织的评选表彰项目，旨在鼓励和
表彰在我国经济社会发展中做出突出贡献的企业家，
以进一步激发企业家干事创业精神，推动企业实现更
好发展。评选活动自2002年开展以来，每两年举办一
次，具有广泛的社会影响力。

盼盼食品集团董事长蔡金垵
荣膺“全国优秀企业家”

本报讯（记者 李诗怡 秦越）昨日，泉州晋江国
际机场星光熠熠，石宇奇、陆光祖、赵俊鹏、李诗沣、何
冰娇、梁伟铿、王昶等国家羽毛球队主力队员乘坐飞机
抵达晋江（下图），并将在晋江少体校展开封闭式集训，
备战国际赛事。

据悉，此次前来晋江集训的包括国家羽毛球队和
国家羽毛球集训队，共有 100多人。除了昨日抵达的
大部队，后续还将有运动员陆续来晋江。本次集训将
持续至 11月 20日，主要任务包括做好国家队冬训工
作，积极备战各项国际赛事，并为国家队培养优秀后备
人才等。

自 2003年晋江成为全国第三个国家羽毛球队训
练基地以来，国家羽毛球队每年都会安排各级别队伍
到晋江集训。近20年来，一批又一批的国羽健儿在晋
江训练、成长，和晋江这座城市结下了深厚情缘。

晋江少体校校长吴建财表示，晋江少体校曾多次
承接并圆满完成“国字号”队伍的集训保障任务，在保
障国羽健儿集训方面积累了丰富经验。集训期间，晋
江少体校将严格按照国家羽毛球队的集训要求和标
准，全力做好疫情防控及训练、住宿、伙食、交通、医疗
保障等相关工作，一如既往地为国羽提供全方位后勤
服务保障，为中国羽毛球助力。

晋江基地
再迎国羽将士

本报讯（记者 蔡斯洵）昨日下
午，晋江市召开冷链食品和三大批发
市场疫情防控工作专题会，梳理存在
的短板漏洞，对各项工作进行再复
盘、再强调，确保再落实。

泉州市委常委、晋江市委书记张
文贤强调，要以严厉执法倒逼责任落
实，严惩不申报、不执行等违规行为，

做到打击一起、教育一片。要强化冷
链物流、批发市场等排查管控，加强
从业人员“两点一线”管理及健康管
理；要充分发挥网格排查作用，运用
视频监控等技术手段，摸清小作坊、
加工厂等冷链终端情况，确保疫情防
控全覆盖、无盲区。要形成工作闭
环，串联各环节、各方块，确保工作落

实到点、责任落实到人。
张文贤要求，全市上下要高度重

视，落实重点地区入（返）晋人员、货运
从业人员等重点人群排查管控，扎实
抓好重点人群常态核酸筛查、核酸抽
查等工作，防止普遍查、重点漏，坚决
兜住疫情防控风险。要抓紧推进公共
卫生领域补短板项目，打通疫情防控

“数据孤岛”，真正实现数据串联、工作
闭环，不断提升突发应急处置能力。

晋江市市长王明元要求，回溯机
制要再完善，发动基层网格力量，摸
清销售终端，确保全域监管；执法打
击要再加压，狠抓从业人员口罩佩戴
不规范等现象，加大违规成本，形成
严查重罚氛围；应急预案要再过细，

健全完善平战转换机制，组织应急演
练，确保万无一失；哨点监测要再严
格，持续开展基层诊所、药店专项执
法检查，形成有效的管控机制；视频
监测要再补强，加密布设监控设备，
做到视频监控全覆盖。

晋江市领导吴志朴、王也夫、黄
建辉、吴丽婷参加会议。

补短板堵漏洞 确保疫情防控全覆盖无盲区
晋江市召开冷链食品和三大批发市场疫情防控工作专题会

金井镇围头村幸福院老人们开心博饼。


